
PREGUNTAS PLENO SEPTIEMBRE 2024. GRUPO MUNICIPAL PSOE 

 

CONCEJAL MANUEL ROMERO 

1. En el Pleno Ordinario del pasado mes de julio les pregunté sobre el local 
privado de la barriada de La Fontanilla, en la calle Río Jándula, que se 

encontraba en una situación de abandono, objeto de múltiples quejas vecinales, 

fundamentalmente por insalubridad. La delegada de urbanismo me respondió 

entonces que "estaban en ello, pendientes de identificar al titular".¿Tienen 
ahora alguna novedad al respecto? 

2. En el pasado Pleno ordinario, celebrado el 12 de septiembre, realicé un ruego 

sobre cuándo se reabrirá al tráfico la calle Doctor Pastor, cerrada al tráfico y 

con medidas de seguridad en el tránsito desde agosto de 2020. Entonces, en 

plena pandemia, se inició un expediente administrativo que culminó con la 

declaración en estado ruinoso y la consiguiente potestad del Ayuntamiento para 

ejecutar por sí mismo la actuación, con la posterior reclamación a los propietarios 

que procediese. Esta facultad del Ayuntamiento para proceder a su 
demolición se encuentra aprobada mediante decreto, de manera definitiva 
desde verano de 2023. Ha pasado más de un año, y de la respuesta ofrecida 

por la Teniente de Alcalde de Urbanismo en el Pleno antes citado se deduce que 

se van a producir actuaciones próximamente. Sin embargo, no es la primera vez 

que preguntamos en Pleno sobre este asunto, en el último año no se han 

ofrecido certezas que hagan pensar que esta céntrica calle de Utrera recupere 

la normalidad. Por ello, les preguntamos: 

- La ejecución subsidiaria que afirman han iniciado, ¿en qué estado se encuentra? 
¿y el pliego de licitación? 

- Al ser un asunto tan complejo, que el propio gobierno reconoce, ¿por qué a lo 
largo de un año sus respuestas han sido, fundamentalmente, que había una 
iniciativa privada que estaba cerca de ejecutar la demolición? ¿No creen que 
han perdido tiempo? 
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3. ¿En qué estado se encuentra el proyecto para construir una rotonda que 

permita mayor fluidez de tráfico en la confluencia de la calle Santiago Apóstol 

con la avenida María Auxiliadora? 

 

CONCEJALA LLANOS LOPEZ 

4. En una reciente publicación la pasada semana se ha anunció la intención del 

consistorio de construir un aparcamiento subterráneo en una parte de los 

terrenos que ocupaba la antigua plaza de toros, en la avenida de San Juan 

Bosco. En esta misma se explicitaba de manera concreta tanto la financiación 

correspondiente al Plan Sevilla 107 de Diputación como la aportación municipal 

y el número de plazas de acuerdo con un proyecto presentado. ¿Podrían 

facilitarnos alguna información gráfica y económica del mismo? 

 

CONCEJAL ANTONIO VILLALBA 

5. ¿Cuál fue el número de inscritos en la pasada edición de la Luna de Agosto? 

6. ¿A qué se debe el informe desfavorable de la organización de la luna de Agosto? 

7. Ya le pregunté hace varios meses si tenían intención de continuar organizando 

la carrera en memoria de Dionisio Delgado. Veo que pasan los meses, y no 

tenemos noticias de ello. ¿Sabría decirme si piensa organizarla, y en qué fecha? 

8. ¿Cual es el motivo por el que les prohíbe al Club Deportivo Tinte la colocación 

de carteles publicitarios? 

 

CONCEJAL LUIS DE LA TORRE 

9. La esquina del parque infantil de la calle Pablo Picasso estuvo caída durante 

meses. Comenzaron a arreglarla, pero ahora falta el vallado y parece que la obra 

está detenida. ¿Por qué se ha parado? ¿Cuándo se va a instalar el vallado? 

10. Este verano se han secado árboles, matas y arbustos en la ronda norte por falta 

de riego.¿Cuándo se van a reponer? 
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11. En plenos anteriores ya le pregunté al Sr. Alcalde por su promesa de conectar 

las viviendas a la red general de saneamiento en los bloques de la Fontanilla. La 

obra que se estaba ejecutando finalizó sin aprovechar la oportunidad para 

hacerlo. ¿Tienen ya un proyecto? ¿Cuándo se realizará la obra de conexión? 

12. La obra del centro de asociaciones terminó hace meses. ¿Por qué aún no se ha 

puesto en funcionamiento? ¿Cuándo se va a habilitar el uso de ese edificio? 

CONCEJALA CARMEN CABRA 

13. En el Decreto 202405287 de 13 de agosto para la adjudicación de diseño, 

impresión y reparto de la programación y material de feria por 9426€, el informe 

jurídico es DESFAVORABLE. ¿Puede explicarnos el motivo? 

14. En el decreto 202405353 de 16 de agosto para la contratación de patrocinio a la 

empresa Hermar Produccion AIE por 18029€ vemos que el informe jurídico es 

DESFAVORABLE, ¿puede explicarnos el motivo? 

15. -En el decreto 202405354 de 16 de agosto para otra contratación igual, de 

patrocinio a la empresa Hermar Produccion AIE por 18029€ vemos que el 

informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿puede explicarnos el motivo? 

16. En el decreto 202405355 de 16 de agosto también, y también, igual que los dos 

anteriores, para la contratación de patrocinio a la empresa Hermar Produccion 

AIE por 18029€ vemos que el informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos el motivo? 

17. ¿Pueden decirme cuánto se han gastado en total en la programación de 

conciertos, eventos y actuaciones de preferia y feria de Utrera? 

18. Ha vuelto a pasar el verano, época de rebajas y de pocas ventas en nuestros 

comercios y hemos visto cómo el apoyo del ayuntamiento ha sido nulo con ellos. 

¿Un pequeño escrito en un periódico nuevo diciendo que compren en utrera es 

suficiente? 

19. La edición de este año de Simof en Sevilla fue la primera vez después de 8 años 

en la que el Ayuntamiento de Utrera no estuvo presente y no le dio la oportunidad 

a sus empresarios de asistir. Ahora, tiene una nueva oportunidad: Simof se 
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estrena en Madrid, ¿Piensa tener representación institucional allí? ¿Ha dado la 

posibilidad de asistir a nuestros empresarios 

20. Me consta que algunos de ellos van a hacer un gran esfuerzo para asistir, 

¿tienen alguna colaboración económica del Ayuntamiento?  

21. En el decreto 202405424 de 21 de agosto se concede la licencia de instalación 

para la caseta municipal de Utrera, el técnico en su informe deja claro que se 

podrá instalar a partir del dia de la firma de ese decreto, a partir del 21 de agosto, 

¿cómo puede explicarnos entonces que se estuviera montando una semana 

antes? 

22. En ese mismo decreto sobre la caseta municipal, se advierte literalmente: “será 

necesario la aprobación de los posibles espectáculos públicos o actividades 

recreativas, con carácter previo al inicio de las mismas”. ¿Se obtuvieron esas 

licencias? 

23. Seguimos con las licencias: En el decreto 202405340 de 16 de agosto, se 

concede licencia de actividad para el espectáculo del 16 de agosto, excluyendo 

expresamente todos los anteriores. Es decir, los espectáculos de 12, 19 y 26 de 

julio y los de 2 y 9 de agosto no tuvieron licencia para celebrarse y se celebraron 

¿Quien autorizó la celebración de estos espectáculos? 

24. En el decreto 202405549 de 29 de agosto, se concede la licencia de instalación 

para la producción de la Preferia en el Altozano y el informe jurídico del técnico 

recoge literalmente: “será necesario la aprobación del espectáculo público con 

carácter previo a la celebración del mismo”. ¿Puede decirme si se obtuvo dicha 

licencia? ¿Puede decirme el numero de decreto donde se aprueba y fecha? 

25. En el decreto 202405574 de 29 de agosto se concede la licencia de instalación 

para la producción de los espectáculos de preferia en la plaza multiusos, en ese 

decreto el informe del técnico deja claro que sólo se podrá realizar esa 

instalación a partir del día 29 de agosto. ¿Quién autorizó el montaje antes de 

esa fecha, en concreto desde 3 días antes? 

26. ¿Llevan ustedes la cuenta de cuántos espectáculos y actividades lleva 

celebrados sin licencia?  
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27. En el decreto 202405589 de 30 de agosto para la adjudicación del equipamiento 

escénico en la caseta municipal el informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿ 

puede explicarnos el motivo? 

28. En el decreto 202405091 de 1 de agosto para la adjudicación del servicio de 

recogida y acogida de animales, el informe jurídico es DESFAVORABLE, 

¿puede explicarnos el motivo? 

29. En el decreto 202405154 de 6 de agosto para la contratación de formadores, el 

informe jurídico del técnico es DESFAVORABLE por falta de plazos a las 

empresas para la presentación de ofertas. ¿Puede explicarnos? 

30. En el decreto 202405303 de 13 de agosto, para la compra de gasóleo para el 

horno crematorio por 17975€, su informe jurídico es DESFAVORABLE, hace ya 

1 año que nos dijo que estaba trabajando en un contrato mayor, ¿puede 

explicarnos el motivo para que esto siga ocurriendo? 

31. En el decreto 202405255 de 9 de agosto para la compra de 10000 pulseras y 

8000 abanicos por 12460€ el informe jurídico del técnico es DESFAVORABLE y 

aún así lo firman y ejecutan. ¿Pueden justificarlo? 

32. En el decreto 202405451 de 22 de agosto, para la contratación de una campaña 

publicitaria en distintas estaciones de renfe por valor de 7925€, el informe 

jurídico del técnico es DESFAVORABLE, ¿puede explicarnos el motivo? 

33. En el decreto 202405459 donde se contrata un programa de Radio Sevilla y 

distintas cuñas publicitarias para la promoción de la feria por valor de 7835€, su 

informe jurídico también es DESFAVORABLE, ¿puede explicarnos el motivo? 

34. En el decreto 202405512 de 27 de agosto para contratar publicidad en canal sur 

por importe de 8886€, su informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos el motivo? 

35. -En el decreto 202405524 de 28 de agosto, para contratar publicidad a UVITEL 

por importe de 5150€, también su informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos el motivo? 

36. ¿Pueden decirnos cuánto han gastado en publicidad y medios de comunicación 

en total para la feria? 
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37. Mañana, 27 de Setiembre, se celebra el Dia Internacional del Turismo, ¿puede 

decirnos que actividades y actos tienen organizados para conmemorar tal día y 

para utilizarlo como promoción y reclamo turístico? 

38. En el decreto 202405520 de 28 de agosto para el alquiler de desfibriladores, el 

informe jurídico es DESFAVORABLE, ¿puede explicarnos el motivo? 

39. En el decreto 202405521 de 28 de agosto para el mantenimiento de esos 

desfibriladores, su informe jurídico también es DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos el motivo? 

40. -En el decreto 202405552 de 29 de agosto, de nuevo para el mantenimiento de 

unos desfibriladores, el informe jurídico vuelve a ser DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos? 

41. En el decreto 20245553 de 29 de agosto tambien para el mantenimiento de otros 

desfibriladores, vuelve a tener el informe jurídico DESFAVORABLE, ¿puede 

explicarnos? 

42. En el decreto 202405595 de 30 de agosto, para el control de acceso de vehiculos 

a la feria y la retirada de grua, el informe jurídico es de nuevo DESFAVORABLE. 

43. ¿Sabe usted Sra Navarro cuántos decretos han firmado con informes 

DESFAVORABLES sólo este mes? ¿Y cuántos reparos ha levantado? ¿Y 

cuántas actividades y espectáculos han firmado que necesitan la licencia y los 

ha celebrado sin ella? 

 

CONCEJALA CARMEN SUAREZ 

44. Me puede decir si han empezados las obras del POFEA, ¿ cuáles son las obras 

en concreto y cuantos oficiales y peones se tiene previsto contratar?  

45. Las personas contratadas a través del PES, tienen contrato de peón. Nos consta 

que hay personas que están prestando servicios en dependencias donde el 

servicio prestado no se corresponde con dicha categoría de peón. Nos gustaría 

saber qué criterio se ha tomado para a elegir estás personas que ocupan 

puestos como por ejemplo en oficina de inspectores de urbanismo, máxime 

cuando alguna de ella iba con n las listas de Utrera. Supongo que habrá un 
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motivo más que justificable para ello, pero nos gustaría que se aclarase , puesto 

que existe un malestar en los ciudadanos respecto a los contratos del PES y las 

expectativas creadas cuando se anunció la apertura de bolsa. 

46. En la anterior corporación hubo un error por el que el grupo municipal 

Ciudadanos recibió 1700€ que no le correspondía, y se le aviso que ese dijeron 

era de otro grupo municipal y que tenía que devolverlo o se le compensaría, ya 

ha pasado un tiempo más que prudencial y no sabemos nada al respecto. ¿Se 

ha producido ya la devolución o lo compensación de dicho importe?  Existe algún 

decreto donde esté reflejado porque a día de hoy no nos consta. 

47. Hemos tenido conocimiento, que la empresa ala que se les cedió las 

instalaciones de Vistalegre para el campus deportivo denominado El rincón del 

deporte, a mitad de agosto le dijo a las personas que había contratado para dicha 

actividad hasta final de agosto. Que se les rompía el contrato porque no había 

demanda suficiente, dejando a estás personas incluso sin cobrar. Nos gustaría 

saber si tienen constancia de este asunto. Es un asunto bastante delicado 

puesto que además hay una cesión de instalaciones públicas. No nos parece 

nada serio está situación y nos gustaría que se nos aclarara dicho asunto. 
 

CONCEJALA MARIA JOSE RUIZ 

48. Una vez analizado el expediente del proyecto de zona infantil en calle 

Constelación Pegaso, he podido comprobar que no existe en todo el expediente 

mención alguna al preceptivo informe de parques y jardines. ¿Puede decirme de 

qué fecha es el informe que usted leyó el pasado pleno y en qué expediente se 

encuentra? 

49. La Ordenanza Municipal de Protección del arbolado urbano es muy clara 

respecto a la necesidad de un “documento técnico para la protección del 

arbolado” que debe acompañar al proyecto de obras y cuya supervisión 

corresponde a la oficina de Parques y Jardines “quien emitirá un informe 

preceptivo a efectos de la concesión de la pertinente licencia de obra o 

actuación”. ¿Por qué no ha incluido este proyecto dicho informe en su fase de 

redacción y con carácter previo a su aprobación? 
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50. El informe jurídico que se recoge en el expediente del proyecto establece en su 

punto cuarto lo siguiente: “Otras Autorizaciones e informes: El art. 140.3 de la 

LISTA termina diciendo que deberán constar las autorizaciones o informes que 

la legislación sectorial o la presente ley exijan con carácter previo al 

otorgamiento de la licencia urbanística.” ¿Desconocía el delegado de parques y 

jardines la existencia de la Ordenanza Municipal de Protección del arbolado 

urbano? ¿la desconocían también los miembros de la Junta de Gobierno que 

aprobó este proyecto? 

51. El Título 4 de la mencionada ordenanza recoge las normas de protección del 

arbolado. En su artículo 32 resulta muy clara la obligación de proyectar y ejecutar 

las obras de manera que se minimicen los daños y deterioros que puedan 

ocasionarle. No hemos visto ni una sola protección a los árboles en esta obra. 

Pero sí hemos visto daños de la maquina en tronco y raíces ¿puede decirme por 

qué se ha incumplido por parte del Delegado de parques y jardines la Ordenanza 

de protección del arbolado urbano? 

52. El artículo 40 de la Ordenanza recoge la obligación de restituir el espacio verde 

al estado anterior al comienzo de las obras. Sin embargo, el césped se ha 

secado y el sistema de riego no ha sido restituido. ¿Puede decirme cómo 

piensan regar el césped ahora? ¿Puede decirme por qué no contempla el 

proyecto el rediseño del sistema de riego? 

53. En los comienzos de la obra, la excavación incluyo una prolongación del área 

infantil a modo de camino. Dicho camino llegó a adoquinarse e incluso se llegó 

a echar una base de cemento. ¿Puede decirnos por qué se ha eliminado esa 

parte de la obra? ¿pude confirmarnos si se han eliminado los adoquines antes 

de rellenar con tierra nuevamente? 

54. Hemos podido comprobar que esa parte de camino que se ha eliminado ha sido 

cubierta con una tierra de malísima calidad que a priori tiene pinta de ser 

bastante arcillosa, nada adecuada para un semillado de césped, en lugar de ser 

rellenado el terreno con la tierra vegetal oscura de la propia excavación ¿puede 

decirme por qué? 
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55. También pregunté en el pleno anterior por la tierra vegetal procedente de la 

excavación. Usted, después de reírse de mí, me respondió que no se había 

retirado, que se había dejado allí para esparcirla después. Evidentemente esta 

afirmación no es cierta, puesto que la parcela sigue teniendo césped, aunque 

ahora esté seco. Así que vuelvo a preguntarle ¿Dónde están los 10m3 que el 

proyecto contempla tierra vegetal producto de la excavación? ¿sabe usted lo 

que dice la Ordenanza Municipal de protección del arbolado respecto al suelo 

vegetal? 

56. El artículo 46 de la Ordenanza establece que “Cualquier proyecto de obra que 

afecte al arbolado u otros elementos vegetales habrá de ser informado por la 

Oficina de Parques y Jardines.” ¿Tienen ustedes intención de cumplir a partir de 

ahora esta Ordenanza? 

57. ¿Han leído ustedes el Título V de la Ordenanza, dedicado al Régimen 

Sancionador? 

 

CONCEJAL JUAN BORREGO 

58. Se solicita se nos de traslado del plan de limpieza y recogida de residuos durante 

la feria de Nuestra Señora de consolación del presente año comprendiendo, 

numero de personal (operarios de limpieza, oficiales conductores, vehículos 

empleados en la limpieza y la recogida de residuos, así como titularidad de los 

mismos). 

59. ¿Se ha producido y asumido algún coste extraordinario en la prestación de los 

servicios de limpieza y RSU durante la feria de 2024? 

60. ¿Con que frecuencia se ha producido el baldeo de las calles en el recinto ferial 

durante la prefería y feria? 

61. Nos han llegado quejas vecinales en distintas zonas de Utrera por el estado de 

la señalética, en algunas ocasiones en mal estado y en otras, esta, ha 

desaparecido sin reponerse. Esto ocasiona inseguridad tanto a conductores 

como a peatones por la falta de atención y regulación en la vía pública. ¿tiene 

La autenticidad de este documento

se puede comprobar con el código

07E800373E1700K7R5Q6U8J2Q3

en https://sede.utrera.org

FIRMANTE - FECHA
AYUNTAMIENTO DE UTRERA(P4109500A-AYUNTAMIENTO DE UTRERA)  -  24/09/2024

serialNumber=S2833002E,CN=Sello de tiempo TS@ - @firma,OU=Secretaría General de Administración
Digital,O=Secretaría de Estado de Función Pública,C=ES  -  24/09/2024 22:43:54

[-RR.DD.-] REGISTRO DE DOCUMENTOS  ENTRADA 1 2024 42530  -   24/09/2024 22:39

ENTRADA: 202442530

Fecha: 24/09/2024

Hora: 22:39

Und. reg:1
Página 9 de 10



PREGUNTAS PLENO SEPTIEMBRE 2024. GRUPO MUNICIPAL PSOE 

 
reconocido el gobierno municipal los puntos críticos donde faltan señales 

verticales? ¿existe algún plan para reponer las mismas? 

62. También nos ha llegado que existe un problema de seguridad que afecta a 

vecinas y vecinos por la falta de pintado de pasos de peatones cercanos a 

colegios, estación de tren, etc. Esto supone que ante la falta de señalética 

vertical, vehículos aparquen encima de los supuestos pasos de peatones que 

antes si se visualizaban, ¿tiene el gobierno municipal algún plan concreto para 

el arreglo de estas cuestiones y dejar de poner en riesgo la seguridad de 

nuestros convecinos y vecinas?  
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